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Memória da Reunião da Comissão Eleitoral do CPICT/PR – 09/06/2021 

 

No dia 9 do mês de junho de 2021, às 15:00h deu-se início a reunião on-line da 

Comissão Eleitoral do Conselho Estadual de Povos Indígenas e Comunidades 

Tradicionais do Estado do Paraná – CPICT, conforme as normas estabelecidas em 

virtude à pandemia do COVID-19, através do link: https://meet.jit.si/CPICT. Fizeram-

se presentes: Conselheiros Governamentais: Ana Felícia Bodstein e Clemilda 

Santiago; Conselheiro Sociedade Civil: Jorge França e Nelson Ribeiro; Secretaria-

Executiva: Jane Vasques; Residente Técnica: Graziella Molina. Conforme deliberação 

002/2021 CPICT, referente a Comissão de Eleição. No início da reunião o conselheiro 

Jorge perdeu a conexão de internet, motivo pelo qual ausentou-se por alguns minutos, 

desta forma foi estabelecido pelos demais conselheiros que aguardassem o retorno 

do conselheiro Jorge, para dar início as tratativas da Comissão eleitoral. Até o retorno 

de Jorge, a comissão optou por discutir os pontos da pauta, desta forma Jane informou 

como primeiro ponto sobre a situação do segmento Quilombolas e Religião de Matriz 

Africana que apresentaram outras indicações as quais não foram escolhidas pela 

Federação ou Fórum, posto que o Fórum Paranaense das Religiões de Matriz Africana 

fez a indicação da Srª Cristiane Aparecida Aureo Galdino para titular, e Robson Borges 

Arantes para suplente, assim Jane confirma com a Conselheira Clemilda que de 

acordo com o regimento interno, as indicações devem ser apresentadas pelo Fórum, 

e Clemilda confirma. Jane declara ainda que o Robson estava na comissão da eleição, 

entretanto ele nunca participou. A secretaria-executiva Jane comunicou que as atas 

das reuniões anteriores da Comissão Eleitoral foram encaminhadas para os 

conselheiros que a compõem, e que aguarda aprovação para proceder com a 

publicação. As atas foram aprovadas. Jane prossegue com o ponto de pauta referente 

aos Kaingangs,  confirmando com a Conselheira Clemilda como é o procedimento de 

indicação dos indígenas, a qual informa que tanto pelos indígenas Guaranis quanto 

pelos Kaingangs, a indicação é estabelecida pelos caciques. Assim, Jane retoma o 

ponto de pauta informando que tem uma pessoa chamada Ivan, a qual tem interesse 

em ser conselheiro no CPICT, entretanto ainda não enviou os documentos. A 

conselheira Clemilda informa que o Ivan é da Arpin Sul, e que o contato que ela havia 
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informado para a secretaria-executiva, era do Kretã chefe da Arpin Sul e que é ele 

quem pode fazer a indicação do Ivan. Nesse momento o Conselheiro Jorge entrou em 

contato via whatsapp informando estar com dificuldades para retornar para a reunião. 

Jane retoma o assunto, informando que o cacique Miguel fez as indicações para o 

segmento dos Kaingangs, logo na sequência Jane solicita para a residente técnica 

Graziella que confirme os nomes indicados pelo segmento Kaingang, informando: 

Neoli Kafy Rygue Olibio como titular e Miguel Alves como suplente. A secretaria-

executiva reafirmou que Ivan tem interesse em participar mas que ainda não 

encaminhou os documentos. Posto isso, Clemilda informa que não tem como 

prosseguir com a inscrição dessa maneira, e a conselheira Ana Felícia expressa que 

ele pode participar do Conselho como convidado, todos concordam. Nesse tempo, 

Jorge retornou para a reunião. Ana Felícia confirma que a questão dos indígenas estar 

tudo correto, tendo em vista que houve as indicações de titular e suplente e que Ivan 

poderá participar do CPICT como ouvinte, todos concordam. Jane comunica que o 

CPICT já tem todas as indicações de todos os segmentos e que somente alguns estão 

com envio de documentos pendentes, ressalta ainda que precisa ser aprovado os 15 

dias de prorrogação, ficando formalizado o prazo final o dia 15 de junho, aprovado. 

Jane informa ainda que são 12 secretarias governamentais que compõem o conselho, 

e que estão faltando indicação de 3, sendo elas: Secretaria de Estado da Agricultura 

e do Abastecimento – SEAB, e as duas indicações da SEJUF: Departamento de 

Direitos Fundamentais e Cidadania – Dedif; e Departamento de Assistência Social – 

DAS, para todos já foram encaminhados os protocolos de solicitação, Jane fala que a 

previsão das respostas é para antes do prazo final. A secretaria-executiva ainda 

enfatiza que mesmo sem a indicação de alguma secretaria, é possível encaminhar 

nomeação após a eleição, todos concordam. Jane retoma o ponto dos Quilombolas, 

expondo que foram apresentadas três indicações, sendo: FECOQUI, Comunidade 

Quilombola Tobias Ferreira e Comunidade Quilombola de Butuva-Guaraqueçaba. A 

conselheira Clemilda faz uma ressalva, dizendo que quem indica é a Federação, e 

que o Alcione (presidente da FECOQUI) realizou uma reunião com todas as 

comunidades, e que a questão dessas duas comunidades deve ser levada ao 

conhecimento dele para que ele verifique como proceder, Jane informa que entrará 
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em contato com o mesmo, ainda assim anuncia que tem que ser decidido na presente 

reunião a questão das indicações do segmento Quilombola, sobre a qual a conselheira 

Clemilda reforça a verificação com a FECOQUI, pois a Federação é soberana e é ela 

quem decide. Ana Felicia indaga qual o problema com a indicação dos Quilombolas, 

e Jane informa que a FECOQUI fez as duas indicações para titulares e suplentes e 

que mais duas comunidades enviaram documentos para inscrição. A Conselheira 

Clemilda informa que havia entendido que a FECOQUI tinha feito somente uma 

indicação, e como foram duas, não há necessidade de falar com o Alcione, uma vez 

que já ocorreu as indicações pela Federação para as duas cadeiras, todos concordam. 

Jane comunica que sobre a Religião de Matriz Africana vai ficar a indicação realizada 

pela Fórum, os ciganos também indicaram pelo Fórum, todas as indicações foram 

feitas pelos segmentos, faltando somente a suplência dos Cipozeiros e Cipozeiras. 

Sobre a Assembleia de eleição, ficou agendada para dia 16 de junho, todos 

concordam. Jane destaca ainda que o regimento diz que mesmo que algum segmento 

não envie todas as documentações em tempo hábil, pode ser aprovado também. Que 

após o encerramento do prazo será tramitado os documentos para os decretos de 

nomeações dos conselheiros. A presente memória fora elaborada pela Residente 

Técnica Graziella Molina, e corrigida pela secretaria executiva Jane Vasques do 

DEDIF/SEJUF. 


